

REFORMA ELECTORAL

Se rebelan contra propuesta del INE

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gtmm.com.mx

Al menos diez Órganos Públicos Electorales de distintas entidades y consejerías del INE se quejaron por los documentos que la consejera presidenta del Instituto, Guadalupe Taddei, ordenó elaborar para entregar a la Comisión de la Reforma Electoral y que, por lo menos el referente a los OPLE, será entregado este lunes a esa comisión.

Algunas consejerías se quejaron de que se elaboró un documento que se habría de presentar este mismo lunes, el cual criticaron por diversas razones, lo que obligó a la presidenta a que el martes se incorporen visiones de las consejerías y se vaya construyendo un documento por consenso que debe ser aprobado por el Consejo General.

La próxima y última sesión del año es el 18 de diciembre y la intención es lograr el documento para su aprobación y envío en enero.

El jueves, la consejera presidenta Guadalupe Taddei dijo a la prensa que los documentos difundidos son insumos preliminares, aún en construcción, y que no representan el proyecto final que el INE entregará a la Comisión Presidencial para la reforma electoral.

CONSEJERÍAS se quejan de los documentos presentados por Taddei; integrantes de OPLE en los estados rechazan acudir al debate sobre la propuesta instancias electorales



Foto: Especial

El INE busca integrar una propuesta para la reforma electoral que se discutirá en el Congreso de la Unión.

“Es increíble que esos documentos estén circulando, porque son insumos internos, productos inacabados con los que estamos trabajando las consejerías y las áreas técnicas”, afirmó. Subrayó que no habrá entrega de ninguna propuesta ni a la Comisión Presidencial ni a la Cámara de Diputados antes de tiempo.

Ante la no confirmación de la asistencia este lunes por parte de las presidencias de los Órganos Públicos Locales Electorales (OPLE)

de Chiapas, Chihuahua, CDMX, Colima, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Sinaloa, Yucatán y Zacatecas, la secretaría ejecutiva del INE, Claudia Espino, les mandó un oficio para invitar a consejerías.

Por lo menos en cinco casos se inconformaron por no conocer el documento que elaboró el INE, ya que se tomaron propuestas que individuos lanzaron en eventos públicos, pero no necesariamente con acompañamiento desde la institución electoral local.